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俱乐部董事长张敏解读“海港”的诞生———

有文化，有精神，有传承
周一开始， 上海

海港全队重新于世纪
公园训练基地集结，

开启新赛季前的冬训
备战。 由于主教练莱
科尚在隔离期， 因此
近两天的训练暂时会
由中方教练统筹。 同
一天下午， 刚刚完成
更名的上海海港足球
俱乐部， 第一次以全
新的名称公开与媒体
见面。俱乐部董事长、

总经理张敏， 常务副
总孙昊以及副总孙祥
在上汽浦东足球场的
媒体发布厅内， 与外
界就近阶段俱乐部一
系列工作进行了分享
与探讨。

尽管之前外界已经从工商注册部
门处得知了海港俱乐部的“诞生”，不
过要说俱乐部层面真正意义上的“官
宣”，还是在周一的通气会上。不可否
认的是，因为“海港”，过去一段时间里
来自球迷和外界的议论声不在少数，
关于一些诉求的声音，以及“海港”的
由来，此次张敏做了还原。
“上海是一座海港城市，海港也是

非常大气和响亮的名字，同时和上港
之间有一定传承性。一个名字对俱乐
部来说是非常大的事情，更名一事必
然会伴随着一个过程，在这个过程当
中，我们希望能够得到各界的理解。当
然，球队的文化不单单是一个名字，还
有许多内涵和外延的东西，在俱乐部
工作这三年多来，让我感受到了球迷
的热情以及各界的关心。对一家俱乐
部而言，如果有什么能够被称之为是
文化、内涵或者说传承的，那一定是过
往我们共同经历的一帧帧画面、一定
是我们在脑海中的一段段回忆。所以
我觉得，这样一个名字，与我们俱乐部
文化和地域特色方面是基本吻合的。”
俱乐部董事长张敏说道。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

时隔一年，海港俱乐部高层再度于公
众面前亮相，过去一年里，受疫情影响，整
个中超联赛都处于封闭状态下进行，记者
仅有的几次与董事长张敏面对面交流，一
次是球队出发苏州赛区前的动员仪式上，
另一次就是全队在机场准备前往多哈征
战亚冠联赛前。

没能与大家有太多交流时间，海港俱
乐部方面也觉得很遗憾，但确实在过去的
一年里发生了太多事情。到现在为止，张
敏都还记得这一年多来的点点滴滴，不过
在周一的通气会上，他的思绪却源自更久
远一些的2019年，那年12月1日，在上港最
后一个主场比赛结束之后，俱乐部和媒
体、球迷一起进行了一个总结仪式。“当时
我记得说了一句话‘2020江湖风雨多’，确
实刚刚过去的2020年实在是太特别的年
份。”张敏说。那天同样是全队向八万人体

育场告别的日子，为此俱乐部还准备了一
些球场草皮，放置于集装箱模型里，赠予
了球迷。
“去年1月28日，球队出战了亚冠资格

赛，那场比赛目前看来称得上是全球范围
里第一场空场进行的正式比赛。那天在电
视镜头里大家都能看到现场布置的‘武汉
加油’的字样，我们所有人都在毫无经验
的情况下，通过互相帮助、理解与信任，完
成了这样一场比赛。”对于所有在一线付
出的抗疫人员，海港俱乐部之后通过自上
而下的实际行动，参与到一尽绵薄之力的
行动当中。与此同时，球队自己也时刻接
受着考验，据张敏透露，单单是亚冠联赛
时间上的调整，就一度令俱乐部处于各种
“连轴转”的状态当中，“小组赛不断更改
着时间，我们第一场客场比赛是在澳大利
亚的客场，当时为了潜在的比赛可能，我

们预备了多套出行的方案，直到最终确定
取消主客场比赛，才重新进行了调整。”
在亚冠小组赛确定延期之后，上港全

队随即出发迪拜开启二次冬训，由于时间
仓促，俱乐部当时决定兵分三路，确保球
队能够按照计划进行训练，以备之后的联
赛，“在我们第一批人员踏上飞往迪拜的
飞机时，他们甚至还不完全清楚，落地之
后的行程，也正是当他们还在飞机上时，
俱乐部后方工作人员仍在积极联络和对
接球队落地后的一系列事宜……”所有这
些看起来有些不可思议的经历，实实在在
地上演于过去的2020赛季，与之相比，中
超联赛开始后的封闭倒也不显得那样“艰
难”。在张敏眼里，虽然这一切都称不上轻
松，不过他却很珍惜这样的经历和记忆，
“这些一帧帧的画面，是我们共同的记
忆。”

总结去年风风雨雨，感慨经历不可思议

围绕着此次更名，海港俱乐部也
接收到了许多球迷的诉求甚至是情
绪，过去一段时间里，俱乐部相关负责
人逐一登门拜访一些球迷，听取并交
换了彼此意见。张敏坦言，自从来到俱
乐部工作的这三年多来，感触最深的
就是球迷的热情，以及社会各界对俱
乐部的关心。

在不少球迷看来，“海港”带有一
定企业特色，这与俱乐部期望中的
“传承”意义，在见解方面有一些不
同。在张敏看来，之所以将海港俱乐
部与媒体之间的第一次面对面交流，
放置于上汽浦东足球场内进行，其实
也表达了俱乐部自身的决心，“这其
实也是一种信号，（表达）那么多年来
上港集团对足球事业的支持。大家可

能看到，现在中国足球又面临新的低
谷，今年也会有各种各样新的问题发
生。方方面面来看，集团支持俱乐部
的发展，来履行好社会责任的体现，
包括为大家增加更多的欢乐，是有非
常长远的信心和理念的。所以在这
里，我们也和各界一起共同把足球事
业能够一棒接一棒、一年接一年地传
递下去。”
值得一提的是，俱乐部方面透露，

围绕此次更名，海港方面同徐根宝徐
指导一同聊起，后者认为这是一个比
较好的选择。张敏表示，未来也会继续
就各种问题，与外界反复沟通。除了名
字，俱乐部即将发布的新队徽也会有
些简单的微调，大体上对原有的重要
元素都进行了保留。

徐根宝觉得还不错
愿与各界反复沟通

2020赛季中，海港在联赛里拿到
了第四名，亚冠赛场成功从小组赛中
脱颖而出，可惜在淘汰赛中被神户胜
利船踢出局。密集而又困难的赛程下，
海港队展现出了良好的精神面貌，但
也在一些细节方面有待提升。从整体
来看，海港队完全有能力做得更好。
“成绩上来说，可能会有一些遗

憾，但是2021赛季开始，海港队会继续
努力，我们会按照疫情防控要求，按照
足协新政规定，按照新赛季赛程、赛
制、赛历，积极推进工作。相信2021赛
季也将是不凡的赛季，包括一队以及
俱乐部的一些硬件建设方面也都在考
虑当中。”张敏表示。围绕在一队建设
方面，海港俱乐部将更加关注“赛魂、
队魂，秉承老东亚传统对技术
风格的要求，对赛风赛纪的要
求，拿出铁血精神，匹配球
迷、城市和队名。”值得一
提的是，在通气会进行期
间，俱乐部董事长张敏还

透露，海港俱乐部已经提交了全队上
赛季的所有工资确认表，是所有中超
俱乐部完成此项工作最快的俱乐部之
一，值此中国足坛变革时期，如此稳定
程度相当不易。客观来说，这也将是未
来一些球员在选择新东家时的重要考
虑因素。
按照计划，海港主帅莱科将在1月

28日结束隔离，然后正式上任率队训
练。最近几天，球队的训练由副总孙
祥、助理教练奚志康等中方教练统筹，
此外在体能方面，球队还调来了青训
体能总监曹晓东来帮忙。海港俱乐部
表示，将在莱科解除隔离后，于适当的
时间召开发布会，向外界推出这位来
自克罗地亚的新帅。

已经提交工资确认表回应球迷关切———

海港全队已于25日集结展开冬训
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